

Rentrée scolaire 2023

Quoi de neuf ?

Lettre d'information aux parents d'élèves de la Ville de Malakoff



Le projet éducatif de territoire (PEdT)

C'est un outil de collaboration locale qui rassemble l'ensemble des acteurs-trices intervenant dans le domaine de l'éducation.

446,

le nombre d'enfants partis en classes transplantées durant l'année scolaire 2022-2023.

148,

le nombre de prises en charge totales des frais d'inscription* aux séjours été et automne 2023.

Investir pour l'épanouissement des enfants !

C'est la rentrée et les enfants de Malakoff retrouvent le chemin de l'école et des activités périscolaires. **Malgré un budget contraint, la municipalité conforte son engagement dans ses politiques éducatives et poursuit pour 2023-2024 ses investissements pour l'entretien, la rénovation et le déploiement des outils numériques des équipements scolaires.**

Les enfants et équipes éducatives du groupe scolaire Paulette-Nardal disposent à présent de tout nouveaux locaux et espaces de jeux propices à l'épanouissement des élèves. Dans les autres établissements, ce sont des travaux d'entretien qui ont été réalisés.

Les équipes se sont une nouvelle fois mobilisées afin de préparer des projets qu'elles déploieront avec professionnalisme tout au long de l'année. Nous soutenons aussi nombre de projets culturels, notamment grâce aux 18 parcours du nouveau *Guide des actions d'éducation artistique & culturelle* ou en inscrivant l'éducation au cœur des débats des *Rencontres de la culture*, qui redémarrent en cette rentrée 2023.

Au quotidien, tous les partenaires éducatifs continuent de décliner notre Projet Éducatif de Territoire et vont se retrouver dans le cadre du Conseil Éducatif Local, instance d'échange et de concertation pour adapter les projets et actions aux besoins des enfants. **La Ville, partenaire de l'UNICEF dans le cadre de la Charte Ville Amie des enfants continue de défendre le droit à l'éducation, aux loisirs et aux vacances pour toutes et tous, notamment avec la poursuite des classes transplantées et séjours.**

Les enfants de notre ville sont des acteurs de notre communauté et nous nous efforcerons encore cette année d'être à leur écoute, de prendre en compte, au mieux, leurs attentes dans les projets menés à Malakoff. Chers enfants, chers parents, bonne rentrée à vous !

Jacqueline Belhomme
Maire de Malakoff

Vanessa Ghiati
Adjointe à la maire
chargée de l'Éducation

Thomas François
Conseiller municipal délégué
au PEdT et au CEL

*via le dispositif colos apprenantes



© Mekene / Croix-Marie-Bourdon architectes associés



▲ Le restaurant scolaire, situé en balcon à l'étage, libère de l'espace pour la cour.

◀ Les 45% d'espaces extérieurs végétalisés du groupe scolaire Paulette-Nardal contribuent à créer des îlots de fraîcheur autant que des espaces d'agrément de qualité pour les enfants.

Paulette-Nardal : une école dans l'air du temps !

inauguration
le samedi
7 octobre
à 10 heures

Malakoff investit et innove dans ses bâtiments scolaires et en est fière ! Cette année sera livré l'ensemble du groupe scolaire Paulette-Nardal, avec une inauguration programmée le 7 octobre à 10 heures. Vous pourrez découvrir un nouvel établissement offrant de très beaux espaces, répondant aux enjeux écologiques et éducatifs d'aujourd'hui.

Rénovation thermique, cours végétalisées, espace de restauration flambant neuf, le groupe scolaire Paulette-Nardal est aujourd'hui une école accessible, proposant une nouvelle organisation des espaces éducatifs et de loisirs, plus fonctionnelle.

La mise en place d'une cours oasis ou d'espaces végétalisés, favorisent les pratiques de loisirs non genrés : adieu marelles et cages de foot omniprésentes !

Au sein des nouveaux locaux de restauration, la pause méridienne peut s'organiser un peu différemment que dans les autres écoles grâce au self agencé en îlots, offrant des circulations fluides et propice à l'autonomie. L'enfant devient véritablement « acteur » de son repas, son appétit est mieux respecté et le gaspillage alimentaire en est d'autant réduit !

Des bâtiments innovants et durables !

A l'instar de ce qui vient d'être livré à Paulette-Nardal et malgré un budget contraint, sur fond de crise énergétique, la Ville mène une réflexion autour de bâtiments scolaires et périscolaires nouvelle génération. L'objectif ? Améliorer leur durabilité et répondre de façon innovante aux enjeux environnementaux.

Cela passe par exemple par l'accroissement de la place du végétal dans nos écoles et l'aménagement de cours oasis. Pensées comme des îlots de fraîcheur et axées sur le bien-être de l'enfant, ces dernières permettent de surcroît de mieux organiser l'espace, tout en privilégiant des usages non genrés. Autant de facteurs favorisant le développement de la motricité et de l'imaginaire des enfants !

Aussi, une étude sur l'ensemble des nos écoles est programmée pour évaluer les travaux à entreprendre pour chaque équipement. En donnant corps à ces ambitions, la municipalité aspire à mettre en place partout à Malakoff des écoles bien ancrées dans le XXI^e siècle, à la fois durables et propices à la découverte et à l'épanouissement des jeunes Malakoffiots.





Une éducation artistique et culturelle

Qui n'a jamais rêvé de découvrir de nouveaux horizons et de mieux comprendre le monde qui nous entoure ? C'est cette possibilité que l'éducation artistique et culturelle offre aux élèves des écoles maternelles et élémentaires malakoffiotes ! La Ville de Malakoff entend en effet rendre la culture accessible à tous ses habitants, dès leur plus jeune âge. En collaboration avec l'Inspection de l'Éducation nationale et les grands établissements culturels malakoffiots (médiathèque Pablo-Neruda, conservatoire, centre d'art contemporain de Malakoff, scène nationale), elle a donc mis sur pied un Guide des actions d'éducation artistique et culturelle.

Ce guide rassemble dix-huit parcours culturels et artistiques auxquels les enseignants qui le souhaitent peuvent inscrire leurs élèves. Arts de la scène, musique, danse, sciences, littérature, arts visuels ... Il y en a pour tous les goûts ! En suivant l'un de ces parcours, les enfants se voient offrir la possibilité de rencontrer des artistes, de fréquenter des lieux de création et de diffusion, de s'initier à la pratique culturelle et artistique et de compléter leurs connaissances. Une véritable éducation par l'art, en somme, qui sollicite l'imaginaire, éveille la curiosité, permet à chaque enfant d'exprimer ses émotions et donne du sens à tous les apprentissages scolaires !



Bref... Bref...



Les écoles connectées

En réponse à l'appel à projets *France Relance 2022*, Malakoff a obtenu un financement pour câbler ses écoles. Au total, 308 000 € ont ainsi été investis, dont 106 000 subventionnés par l'État, pour équiper l'ensemble des écoles élémentaires. Un ordinateur avec accès internet est désormais installé dans chaque fond de classe et les équipes pédagogiques disposent de tablettes numériques.



Coup de neuf dans nos écoles

Durant l'été, des travaux ont été menés dans quatre de nos écoles. Au programme à Paul-Langevin élémentaire, nouvelles peintures dans les parties communes et la salle informatique, remplacement des rideaux. À Barbusse et Guy-Môquet élémentaire, les peintures des blocs sanitaires en rez-de-chaussée ont été refaites. Enfin, à Fernand-Léger, le couloir entre maternelle et élémentaire a été rénové, ainsi que l'éclairage.

L'éducation à la rencontre de la culture



En 2023, au terme de 6 mois d'enquête et d'analyse de plus de 700 questionnaires remplis par les habitants, un diagnostic de la culture à Malakoff a été établi. La thématique *Grandir avec la culture* s'est avérée faire partie des 5 préoccupations principales de la population. Dans le cadre des *Rencontres de la culture*, la réflexion autour de cet axe s'engage. À compter d'octobre 2023, la Direction des Affaires culturelles prévoit des temps de travail avec les responsables des accueils de loisirs afin de les épauler dans leurs projets culturels. L'occasion de diversifier l'offre culturelle à destination des enfants, en complément des parcours d'éducation artistique et culturelle (EAC, lire ci-contre) sur le temps scolaire.

Quelle semaine en maternelle ?

	7H30 8H30	8H30 11H30	11H30 13H30	13H30 16H30	16H30 18H30
lundi	accueil du matin	temps scolaire	pause méridienne	temps scolaire	accueil du soir
mardi	accueil du matin	temps scolaire	pause méridienne	temps scolaire	accueil du soir
mercredi	accueil du mercredi à la journée ou en demie journée, avec ou sans repas				
jeudi	accueil du matin	temps scolaire	pause méridienne	temps scolaire	accueil du soir
vendredi	accueil du matin	temps scolaire	pause méridienne	temps scolaire	accueil du soir



D.R.

Quelle semaine en élémentaire ?



* temps du soir :
inscription au choix
des familles avec :

- Étude + Accueil de loisirs

OU

- Accueil de loisirs

	7H30 8H30	8H30 11H30	11H30 13H30	13H30 16H30	16H30 18H30
lundi	accueil du matin	temps scolaire	pause méridienne	temps scolaire	temps du soir*
mardi	accueil du matin	temps scolaire	pause méridienne	temps scolaire	temps du soir*
mercredi	accueil du mercredi à la journée ou en demie-journée, avec ou sans repas				
jeudi	accueil du matin	temps scolaire	pause méridienne	temps scolaire	temps du soir*
vendredi	accueil du matin	temps scolaire	pause méridienne	temps scolaire	temps du soir*

Modalités d'inscription du périscolaire

Délais ?

Vous avez la possibilité de réserver vos activités pour l'année scolaire entière ou ponctuellement, et d'annuler si besoin votre réservation dans un délai de 3 jours pleins.

Quand ?

Réervations des activités à compter du 3 juillet 2023

Où ?

- sur le portail famille
- auprès de l'Accueil Enfance



D.R.